

EL DÍA

# Perú y Panamá Rechazan las Teorías de la Conferencia de Ejércitos Americanos

## Descalifican sus Principios Antimarxistas

(AP, IPS, AFP y UPI)

MONTEVIDEO, 23 de octubre.—Perú y Panamá plantearon hoy ante la XI Conferencia de Ejércitos Americanos posiciones discrepantes con la orientación rígidamente anticomunista prevaliente en la reunión, al señalar que el hemisferio enfrenta amenazas tanto o más serias que las supuestas del marxismo-leninismo.

El jefe de la delegación peruana, general Jorge Fernández Maldonado, defendió la orientación "humanista, socialista y cristiana" del gobierno militar de su país.

A su vez, el coronel Rodrigo García Ramírez, segundo jefe de la Guardia Nacional de Panamá, señaló que el continente hace frente a la subversión de izquierda y de derecha.

Dijo que esto último es inspirado por quienes desean satisfacer "las vanidades personales y el enriquecimiento de gerentes, socios y accionistas de las empresas transnacionales en sus diferentes dimensiones, para lo cual no se detienen ante el derecho soberano de los países, ni ante la libre determinación de los pueblos, ni el respeto a la vida humana".

### SEGURIDAD INTEGRAL

Los jefes de ejércitos americanos escucharon hoy a un militar peruano señalarles que en su concepto "no hay seguridad integral sobre los combros de la miseria, del hambre, del analfabetismo, de la carencia de techo seguro, de educación libertadora, de salud y bienestar social".

El general Jorge Fernández Maldonado, jefe del Estado Mayor del Perú, habló ante delegaciones militares de 15 países para exponer la "acción política de la Fuerza Armada del Perú, como rectora del gobierno de la República".

Al analizar la aplicación de la doctrina de la Revolución ocurrida hace 7 años, Fernández donado explicó que al asumir el poder el general Francisco Morales Bermúdez, reemplazando a Juan Velasco Alvarado, se abre una segunda etapa, "caracterizada por un nuevo estilo de aproximación directa con nuestro pueblo, para tomar de él mismo la solución de sus problemas".

Definió como de inspiración humanista y socialista el proceso revolucionario y ante un auditorio conformado en su mayoría por militares firmemente derechistas subrayó que "la palabra socialismo no es un patrimonio exclusivo de las opciones llamadas comunistas", para recordar que en la cultura inca ya se practicaba el socialismo.

### CHANTAJE CAPITALISTA

Agregó que los militares peruanos comenzaron... "por no temerle a la palabra revolución". En nuestro país, durante décadas, se nos dijo que alterar el orden económico, social y político y cultural del capitalismo, irremediamente tenía que llevarnos a una opción de tipo comunista.

Creemos que este es un profundo error conceptual, una verdadera trampa y un chantaje ideológico en el que se situó a nuestro país para la permanencia del sistema capitalista. Con este chantaje, en el Perú se nos llevó irremediamente a posiciones anticomunistas que servían de disfraz, distorsionando a la verdadera problemática al genuino drama de nuestro pueblo".

El jefe del Estado Mayor del Ejército peruano dijo que actualmente "volvemos a concebir la vida de una manera socialista, como antaño lo realizamos en nuestra historia".

### ADVERTENCIA PANAMEÑA

El representante de Panamá, coronel García Ramírez, que reivindicó la soberanía de su país sobre el Canal de Panamá, dijo que en esa zona "existen hoy centros internacionales de adiestramiento, donde se dictan clases sobre tácticas antisubversivas o antidisturbios, señalándose un solo enemigo con un un solo distintivo o etiqueta, en el afán de mantener el concepto de que únicamente de un sector surgen los agentes que minan el orden y ataca nuestras instituciones".

García Ramírez advirtió, al hablar de la subversión, que "las metralletas son manejadas por manos que indistintamente representan a las llamadas izquierdas y derechas, por los cuales entonces ya subversión no es igual a comunismo, únicamente, sino que lo mismo puede ser igual a capitalismo o a cualquier fanatismo, en ocasiones hasta representando luchas religiosas".

El representante panameño recordó el enfrentamiento armado ocurrido en su territorio con fuerzas de Estados Unidos, en 1964, que tuvo como origen "el incumplimiento de un tratado firmado por los mandatarios de los 2 países".

Tras condenar los "discursos moralizadores", sostuvo a modo de conclusión "la necesidad de eliminar las causas de resentimiento colectivo que constituyen la cuna de la subversión, como el hambre, la miseria, la ignorancia y la corrupción administrativa".

### APOLOGIA BELICISTA

Entre tanto, interrogado por periodistas acreditados en la Conferencia de Ejércitos Americanos, el comandante en jefe del ejército argentino, Jorge Rafael Videla, se refirió a la lucha antisubversiva en su país expresando que "deberán morir todas las personas necesarias para lograr la seguridad".

El general Videla desmintió terminantemente que haya ratificado en el encuentro la posición de pluralismo ideológico que en 1973 defendiera el entonces comandante del ejército argentino, Jorge Carcagno.

La versión fue difundida en Buenos Aires por el diario La Opinión, respecto del cual el jefe militar dijo que "le sobra información".